
证券代码：301159 证券简称：三维天地

北京三维天地科技股份有限公司

投资者关系活动记录表

编号：2022-001

投资者关系活动

类别

特定对象调研 □分析师会议

□媒体采访 □业绩说明会

□新闻发布会 □路演活动

□现场参观

□其他

参与单位名称

及人员姓名

线下参与单位：

招商证券：周翔宇，华商基金：金曦，中信建设：王凤娟，

和谐汇一：章溢漫，国泰君安：李沐华、兰辰昊

时间 2022 年 1 月 13 日 下午 15:30-17:00

地点 北京三维天地科技股份有限公司会议室

上市公司

接待人员

董事长：金震

董事会秘书：彭微

财务总监：张镞远

投资者关系活动

主要内容介绍

一、公司简介环节

董事会秘书彭微从公司主营业务、竞争优势、财务亮点、

展望与未来四个方面对公司进行了简要介绍：

北京三维天地科技股份有限公司是一家专注于检验检测

信息化和数据资产管理领域的软件开发服务商，致力于为客户

提供信息化整体解决方案及相关软件产品与服务。公司的主营

业务系检验检测信息化、数据资产管理等应用软件产品的研

发、销售及实施，并提供相关的技术服务。

截至目前，公司参与制定已完成的国家标准 6项，正在参



与的国家标准计划的编制为 17 项，已取得软件著作权 142 项，

发明专利 46 项。公司目前已建立覆盖全国的销售、实施以及

运维服务体系。公司在上海、深圳、西安、武汉、广州等地设

立了 11 家分公司，在乌鲁木齐、石家庄、杭州等地区设立了

多家服务网点，有效实现了对不同区域、不同行业、不同规模

企业组织的营销覆盖，构建了成熟、稳定、多层次的营销服务

体系。

财务方面，2018-2021 年，得益于政策推动、自主产品销

量提升、品牌效应稳固等有利因素，公司营业收入规模保持快

速稳定的增长，年复合增长率达 19.48%（其中 2021 年数据为

预测值，实际数值以之后年报披露为准）。尽管 2020 年以来，

公司利润规模受疫情影响稍有下滑，整体来看公司净利率水平

仍然较高。2018-2021 年，公司净利润规模合计超过 2.2 亿元，

平均净利润率达 21.63%（其中 2021 年数据为预测值，实际数

值以之后年报披露为准）。

市场机遇来方面，行业目前有比较多的扶持性政策引导行

业，检验检测信息化的需求也在持续的提升，数据资产与各行

各业经济活动融合加深，技术进步为行业发展提供基础，国产

替代加速为公司产品推广提供了机遇。

二、问答环节

1、请问公司检验检测产品的市场空间和渗透率如何？

答： 检验检测信息系统应用于政府检验检测机构和第三

方检测机构、生产制造业和研发机构。其中，单就政府检验检

测机构大约可分为 10 大类，地市级以上机构共计约 3000 家，

当前总体渗透率不足 10%。市场占有率方面，根据剑鱼网不完

全统计，公司中标率约在 40%。

而生产制造领域及研究开发领域的检验检测市场空间更

为广阔，我们的产品服务于工业品和消费品生产制造过程的检

验检测，通过质量监管平台提升生产制造业的质量管控，是智



能制造+工业互联网的关键模块，当前如大疆创新、海康威视、

福耀玻璃等均为我司客户。

2、检验检测行业的研发复用率如何？同一个行业的标准化程

度？

答： 公司检验检测产品的研发是平台级的，其产品架构、

核心功能均可复用。同时，公司检验检测平台应用于不同的行

业，我们每个细分行业均有其行业模型，同一个行业的标准化

程度很高，复用率愈发提升。

3、请问公司运维费用占比情况？

答： 客户每年的运维费用占合同额的 10%-20%。

4、2022 年疫情持续，是否会对公司是否造成很大的影响？

答： 首先系统性风险不可预知，但是截至目前，基于以

下原因，非系统性风险对公司影响甚微，不同行业对我们的影

响此消彼长，能量守恒，合力向上向好。

首先，从公司产品所应用的行业来看，可能像房地产等行

业收到一定影响；但 CDC、医药、新能源等行业反而需求有所

增长。

其次，公司已在业内拥有一定的地位和口碑。目前为 40

余家全国各地疾控中心（含 8家省级/副省级疾控中心）提供

检验检测信息化系统及服务，并服务于华为、比亚迪、科兴等

各行各业的头部企业，其头部带动作用将非常显著。

再次，技术壁垒高。公司重视研发，对技术专注度高，当

前两大产品均已形成多个系列的核心技术，拥有发明专利 46

项。公司系统伴随核心客户对信息化需求的不断升级，目前已

形成一体化平台，并内置了不同行业的相关标准，帮助政府和

大型企业提升工作效率、节约时间成本。同时我们也把更多的

精力用于推出新业务、拓展新领域。当前我们对新能源客户采

用的数据库已可以完成毫秒级采集，做到精准仿真还原检测。

最后，当前，政府机构和其他关乎国计民生的行业出于

数据安全等原因考虑，正在全面实行国产替代。其目标是逐步



替换过去的信息系统，而我们的产品适配各类国产软硬件和数

据库等，可以有效实现国产替代。

5、请金总预测公司未来发展与增速如何？上市后是否会有较

大的提升？

答：上市后我们争取实现快速增长，但增速是由行业趋势、

市场需求、销售网络等来决定的。无疑当前大趋势对我们是利

好的。2022 年，疾控中心的需求会较快增长，食品、药品由

于 GLP 的要求，需求也在增加，而制造业是我们以后重点发展

的领域。我们当前销售人员并不多，因此我们的募投项目之一

是营销服务中心建设项目，这也会帮助我们提升市场占有率并

实现更快速的增长。

附件清单 无

日期 2022 年 1 月 13 日


